

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Kondisi keluarga yang memiliki anak berkebutuhan khusus, Keluarga yang memiliki anak berkebutuhan khusus menghadapi tantangan yang besar dalam mengasuh dan membesarkannya. Hadirnya anak berkebutuhan khusus memberikan tekanan dan tanggung jawab yang lebih kompleks. Ketiga keluarga di Desa Tamping Mojo pertama kali mengetahui kondisi anaknya tidak normal atau berbeda dengan anak seusianya keluarga tersebut merasa sedih, *dwon*, *shocked* meratapi kondisi anaknya. Pola asuh yang diberikan oleh ketiga subjek penelitian kepada anak-anaknya berbeda dengan anak normal lainnya. Karena menurut ketiga subjek dalam penelitian, merawat anak berkebutuhan khusus itu butuh tenaga, kesabaran, serta ketelatenan yang sangat besar.

2. Upaya membentuk keluarga sakinah, Keluarga sakinah adalah keluarga yang mempunyai ketentraman, kenyamanan dan keharmonisan keluarga, sehingga apabila mereka mempunyai masalah dalam rumah tangganya secara langsung diselesaikan dengan pasangannya biar masalahnya tidak berlarut-larut, upaya ketiga subjek adalah saling pengertian, saling menerima kenyataan, saling melakukan penyesuaian diri, memupuk rasa cinta dan kasih sayang dan melaksanakan asas musyawarah.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan diatas, peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi keluarga yang memiliki anak berkebutuhan khusus, penelitian ini diharapkan mampu dijadikan acuan dalam segi pola asuh dan mengupayakan keharmonisan dalam rumah tangga demi tercapainya keluarga sakinah dalam kehidupan berumah tangga walaupun memiliki anak berkebutuhan khusus.
2. Bagi masyarakat Desa Tamping Mojo Kecamatan Tembelang Kabupaten Jombang, penelitian ini diharapkan mampu dijadikan bahan untuk membekali masyarakat terutama keluarga yang memiliki anak tidak normal atau anak berkebutuhan khusus. Agar tetap semangat merawat anak dan pantang menyerah walaupun memiliki anak berkebutuhan khusus dari segi merawat dan pola asuh berbeda dengan anak normal.

3. Diharapkan bagi peneliti berikutnya mampu memahami dengan baik tentang keluarga sakinah, bagi keluarga yang memiliki anak berkebutuhan khusus, khususnya keluarga yang berada di Desa Tamping Mojo Kecamatan Tembelang Kabupaten Jombang secara lebih luas dan terperinci lagi. Sehingga peneliti berikutnya dapat melakukan penelitian yang lebih baik lagi dari peneliti sebelumnya.